
 

 

PROTOKOLL ZUR JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DER                                                          

TURNGEMEINDE SCHÖTMAR VON 1863 E.V. 

 

Die Jahreshauptversammlung 2023, zu der frist- und formgerecht eingeladen wurde, fand am 

24.03.2024 im BEST WESTERN PLUS Hotel Ostertor statt. Es waren 125 Mitglieder lt. 

unterschriebener Listen anwesend. 

Beginn: 11:03 Uhr       Ende: 13:10 Uhr 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung 

2. Gedenken der Verstorbenen 7. Neuwahlen 

3. Bericht aus den Abteilungen 8. Haushaltsplan 2024 

4. Ehrungen  8. Verschiedenes 

5. Bericht des Leiters/in Gremium 

Verwaltung/Finanzen 

 

 

zu 1.: 

Versammlungsleiter Detlev Siewert eröffnet die Versammlung um 11:03 Uhr und begrüßt die 125 

anwesenden Mitglieder. Er stellt nochmals klar, dass zu der Versammlung frist- und formgerecht 

eingeladen wurde. 

 

Der Versammlung liegen keine offiziellen Anträge vor 

 

In den einleitenden Worten führt er aus, dass es sich um die 160. Jahreshauptversammlung des 

Vereins handelt. Weiterhin unterrichtet er die Versammlung darüber, dass der Verein Osteoporose-

SHG Bad Salzuflen e.V. als eigenständige Abteilung seit Auflösung zum 31.12.2022 in die TG 

übernommen wurde und sich hier bereits eingelebt hat. 

Lt. Detlev Siewert hat der Verein Stand heute eine Mitgliederzahl von 1605 Mitgliedern. Hierbei ist 

die Altersklasse 61-111 der größte Mitgliederblock, gefolgt von der Altersklasse 7- 14 und 41-60. 

 

 

zu 2.: 

Detlev Siewert verliest die Namen der Verstorbenen seit der letzten JHV bis zur heutigen 

Versammlung. 

Ziefuss Anita 11.12.2022 

Ramhorst Friedhelm  03.12.2022 



 

 

Dröge Friedrich 05.05.23 

Kurth Hellmut 1.HJ 23 

Paga Ernst März 23 

Bay Frieda 29.06.23 

Müller-Kruthoff Werner 01.10.23 

Beckmann Friedhelm 2024 (letzte Woche) 

 

 

Detlev bittet die Versammlung sich zu Erheben und in einer Schweigeminute der Verstorbenen zu 

gedenken. 

 

 

zu 3.: 

Christina Tournau berichtet von der Handball Bad Salzuflen (HBS), bei der die TG neben dem TuS 

Knetterheide einer der beiden Stammvereine ist. 

Die neue Vorstandsstruktur im HBS hat sich etabliert und im Jugendbereich gibt es diverse 

Kreismeister und Pokalsieger. 

Die Seniorenteams (Damen und Herren) sind auf einen guten Weg. 

Von den 416 Mitgliedern im HBS entfallen 218 auf den Jugendbereich. Die Mitglieder teilen sich 

die beiden Stammvereine zu 50/50. 

Aufgrund des Ausscheidens von Detlev Siewert aus dem Vorstand bedankt sich Christina Tournau 

bei Detlev für die geleistete Arbeit im Handballbereich für Bad Salzufeln. 

 

Anschließend verliest Silke Rehmeier als Leiterin des Gremiums Sportbetrieb ihren Bericht aus 

den Abteilungen, der diesem Protokoll als Anlage beigefügt ist. 

 

Zum Schluss richtete Silke noch den Hinweis an die Versammlung, dass man bei Problemen sofort 

mit dem Vorstand Kontakt aufnehmen sollte, damit eine zeitnahe Lösung gesucht werden kann. 

 

 

zu 4.: 

Es werden im Rahmen der Versammlung folgende Ehrungen vorgenommen. 

 

a)Vereinszugehörigkeit 

Charlotte Beier 25 

Felix Beier 25 

Torben Bodmann 25 

Anja Busche 25 

Laura Emaas 25 

Marlena Emaas 25 



 

 

Martina Emaas 25 

Volker Emaas 25 

Felix Höcker 25 

Fabian Hoffmann 25 

Jonas Jost 25 

Ursula von Lengerke 25 

Bettina Markus  25 

Elke Siewert 25 

Jan Waschescio 25 

Annette Blomberg 50 

Axel Endom 50 

Brigitte Fischer 50 

Martin Jäcklein 50 

Karin Koerner 50 

Helga Küßner  50 

Hedwig Schüller 50 

Ute Seide 50 

Dietmar Brummermann 60 

Katrin Laag 60 

 

 

b) Sportabzeichen 

Bei den Sportabzeichen gibt es dieses Jahr keine Ehrungen für Mitglieder. 

 

Jürgen Beier führte aus, dass in Bad Salzuflen in 2023 1215 Sportabzeichen abgelegt wurden 

(1062 Jugendliche und 153 Erwachsene). Von diesen Abzeichen entfielen  32 auf die TG (28 

Erwachsene und 4 Jugendliche). 

Aufgrund der Größe des Vereins regt Jürgen Beier an, dass jeder versuchen sollte das 

Sportabzeichen abzulegen und hierbei keine Höchtsleistungen verlangt werden. Weiterhin teilte er 

mit, dass es im SSV wieder eine Obfrau für das Sportabzeichen gebe. 

 

 

zu 5.: 

Wolfgang Beier verliest als stellv. Leiter des Gremiums Verwaltung/Finanzen seinen Bericht für das 

Haushaltsjahr 2023 (siehe Anlage). Fragen zum Bericht liegen seitens der Versammlung nicht vor.  

 

 

zu 6.: 

Im Anschluss folgt der Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2023 durch den 2. Kassenprüfer 

Klaus Göbel (Bericht siehe Anlage). 

Die Prüfung der Kasse führte zu keinen Beanstandungen und im Anschluss beantragt er die 



 

 

Entlastung des Gremiums Verwaltung und Finanzen und des gesamten Vorstandes. 

Die Versammlung stimmt einstimmig zu. 

 

 

zu 7.: 

Da sich im Vorfeld bereits herumgesprochen hatte, das s Detlev Siewert nicht mehr zur Wahl als 

Leiter Gremium Öffentlichkeitsarbeit, Marketing antreten wolle und sich in den „TG-

Ruhestand“ verabschieden wollte. Da der Vorstand über dieses Vorhaben bereits im Vorfeld 

informiert war, würdigte Silke Rehmeier im Rahmen einer Laudatio das langjährige Engagement 

von Detlev Siewert für die TG und den Handballsport in Bad Salzuflen. Die Laudatio ist dem 

Protokoll als Anlage beigefügt. 

Am Ende der Laudatio wurde Detlev Siewert unter Standing Ovations sein Abschiedsgeschenk 

seitens des Vorstands überreicht, in der Hoffnung, dass er auch weiterhin dem Verein mit Rat und 

Tat zur Verfügung steht. 

 

Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, Detlev Siewert zum Ehrenvorsitzenden der TG 

Schötmar zu wählen (§ 5 Nr.3 der Satzung). 

Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu. 

 

Danach stehen die turnusmäßigen Neuwahlen an. 

 

Als Versammlungsleiterin für die Neuwahlen schlägt der Vorstand Silke Rehmeier vor, da diese 

nicht zur Wahl steht. 

Die Versammlung stimmt einstimmig zu. 

 

Zur Wahl stehen: 

Stellv. Leiterin Gremium Sportbetrieb, 
Projektmanagement, Jugendarbeit 
 

Stellv. Leiter Gremium Verwaltung, Finanzen 
 

Leiter Gremium Öffentlichkeitsarbeit, Marketing 

 

2. Kassenprüfer 

 

 

Als erstes steht zur Wahl der/die stellv. LeiterIN Leiterin Gremium Sportbetrieb, 

Projektmanagement, Jugendarbeit. 

Der Vorstand schlägt Anna-Luisa Ehlenbröker zur Wiederwahl vor. 

Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht. 

Sie wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 



 

 

Als zweites steht zur Wahl der/die stellv. LeiterIN Gremium Verwaltung, Finanzen. 

Der Vorstand schlägt Wolfgang Beier zur Wiederwahl vor. 

Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht. 

Er wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Als nächstes steht zur Wahl der/die LeiterIN Gremium Öffentlichkeitsarbeit, Marketing. 

Der Vorstand schlägt Ulrich Reschinsky zur Wahl vor. 

Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht. 

Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Aufgrund dieser Wahl und dem Wechsel von Ulrich Reschinsky zum Leiter Gremium 

Öffentlichkeitsarbeit, Marketing ist das Amt des/der stellv. LeiterIN Gremium Öffentlichkeitsarbeit, 

Marketing unbesetzt und wird satzungsgemäß bei der nächsten Jahreshauptversammlung 

gewählt. 

 

Nach der erfolgten Wahl übernimmt die Versammlungsleitung Ulrich Reschinsky als Leiter 

Gremium Öffentlichkeitsarbeit, Marketing. 

 

Als letztes steht die Wahl eines neuen zweiten KassenprüfersIN an, da der erste Kassenprüfer 

Ulrich Flieder turnusgemäß ausscheidet und der zweite Kassenprüfer Klaus Göbel zum ersten 

Kassenprüfer wird. 

Der Vorstand schlägt Nele Reschinsky zur Wahl vor. 

Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht. 

Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Zum Abschluss der Neuwahlen ruft der Vorstand dazu auf, dass jeder, der sich für Vorstandsarbeit 

interessiert, herzlich willkommen ist und jederzeit Aufgaben übernommen werden können. 

 

 

zu 8.: 

Wolfgang Beier stellt den Haushaltsplan für 2024 vor. 

Er trägt den Finanzplan vollständig und übersichtlich nach Ein- und Ausgaben vor. 

Nach Ende des Vortrags stellt er sich für Nachfragen zur Verfügung. 

Nachfragen aus der Versammlung erfolgen nicht. Der Plan ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 

 

 

zu 9.: 

Der Versammlung liegen keine offiziellen Anträge vor. 



 

 

 

Im Vorfeld hatte sich Gertrud Blanke (Osteoporose-Gruppe) gemeldet und gebeten etwas über 

eine Fahrt des Dachverbandes Osteoporose nach Bad Kissingen in 2025 zu erzählen und 

Mitfahrer zu gewinnen. 

Sie stellte die Fahrt der Versammlung vor und stand im Anschluss mit Informationen und 

persönlichem Gespräch zur Verfügung. 

 

Eine weitere Wortmeldung kommt von Detlev Siewert, der mitteilte, dass die Sommerfahrt der TG  

(29.07. - 04.05.24) ausgebucht ist und keine weiteren Anmeldungen mehr erfolgen können. 

 

Weitere Wortmeldungen aus der Versammlung erfolgen nicht. 

 

 

 

Ulrich Reschinsky beendet um 13:10 Uhr die JHV. 

 

 

 

 

Bad Salzuflen, den 24.03.2024 

 

 

Ulrich Reschinsky 

(Protokollführer der Versammlung) 

 

 


